
“新区要全面融入南京都市圈和长三角一体化，产业上

做配套，坚持在功能上做配角。”关于江北乌江新区的发展，

和县县委书记戴瑞在新区启动时就给出这样的定位。他说，

要把江北新区打造成为承接南京乃至长三角产业转移的示

范区、宁马合作的样板区、宜居宜业宜商的新城区、城乡一体

化的先行区、有声有色有味的生态旅游区，全市乃至全省最

为强劲、最具活力的经济增长极之一。

11 月 30 日，和县人民政府与浦口区人民政府在浦口

区签署了《浦口-和县跨界一体化发展框架协议》。根据

协议目标，两地将抢抓江苏自贸区南京片区政策红利，充

分发挥浦口区江北中心城区功能，放大和县腹地优势，携

手开展长江经济带“共抓大保护、不搞大开发”，合作共推

产业融合发展，建立一体化发展的体制机制，助力浦口区

“江北明珠”与和县“滨江产业新城”建设，推动两地加深

合作、协同发展。协议还具体明确了生态环境、产业共

建、路网互通、社会治理、人力资源和旅游一体化等六个

方面合作内容。

推进一体化，基础须先行。为了推进“宁和交通一体化”

发展，该县交通部门制定了“1211+1+1”战略计划，即通过1

条高速公路、两条国道、1条省道、1条县道，以及1处公交换

乘中心和 1 条省际公交来与南京市实现无缝对接。12 月 5

日，和县直通南京浦口区高家冲地铁站公交专线开通运营，

全线一票制，票价只有 5 元。和县市民刘女士说，这对于经

常去南京逛街的她说，真是太便利了。

在推进一体化发展进程中，江北乌江新区重点围绕乌江

工业园和新材料产业园（精细化工基地）两大载体，主动承接

南京产业转移，错位发展、配套发展，着力打造“电子信息、高

端装备制造、新材料、现代服务业”四大产业集群。对此，新

区企业安徽晟捷新能源材料科技有限公司常务副总经理王

亚连连叫“好”。他认为，宁和一体化发展势必推动园区向更

高水平升级，提高了企业入园门槛，进一步规范了公平竞争

的营商环境。因此，他们公司正在加快二期建设进度，争取

6万吨的生产线在明年年底前投产。

中国电子熊猫集团马鞍山中电熊猫重装防腐科技有限

公司在江北乌江新区落户已有4年，对于浦口与和县跨界一

体化发展战略规划前景，该公司总经理费祯东也表示“非常

期待”。他说，融入后的新区会在上下游产业链上取得更大

的突破，能够汇集更多资金、人才、科技与信息。他说，从公

司现有订单来看，明年企业产值有望突破一个亿。

(本文部分配图由和县县委宣传部和相关单位提供）
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绿色智能化制剂加工中心

华星化工与南京工业大学签署全面合作协议

和县与浦口签署跨界一体化发展框架协议

马鞍山中电熊猫重装防腐科技有限公司

主打“南京牌”共推“一体化”

和县江北乌江新区迎来融合发展“春天里”
12月11日，冬日的阳光照耀在马鞍山市和

县江北乌江新区哈德莱夫新材料项目工地上，让

人感到格外温暖。一台台打桩机、挖掘机正在紧

锣密鼓地施工，工人们忙着搬材料、扎钢筋，运输

车辆有序进出，现场呈现出一派热火朝天的景

象。“办公楼地基在14日左右浇筑水泥，1号厂房

年前就要完成基础工程。”在施工现场，该项目负

责人张广第对记者说，和县县委、县政府抓住长三

角地区一体化发展机遇，在毗邻南京江北新区的

乌江镇规划建设江北乌江新区，很有战略眼光，未

来可期。南京亿岛装饰材料有限公司正是看中这

里的区位优势和营商环境，才决定来此投资兴建

哈德莱夫新材料工厂。

“哈德莱夫的落户只是我们承接产业转移的

一个范例。”据和县县委常委、江北乌江新区管委

会主任熊贤达介绍，在目前签约和落户的项目中，

来自南京及上海的企业占80%左右。自去年3月

成立以来，新区坚持高质量发展，主打“南京牌”，

全面融入“长三角”，在产业上做配套，在功能上做

配角，并与南京浦口区签署一体化发展框架协议，

共签约项目15个，总投资22.65亿元。今年1至

11月份，新区完成固定资产投资66.7亿元，同比

增长45%，占全县总量的51%。值得一提的是，

新区主要经济指标占据全县总量“半壁江山”。

□ 张发平 张代标 郭彤彤 文/图

高质量发展
一座化工园的成功转型

对于安徽华星化工产业园来说，宁马一体化

进程步伐的加快无疑是一个重大“利好”。“首先是

人才受益。”安徽华星化工有限公司副总经理熊金

华说，12月8日，南京工业大学与华星化工共同成

立了农化研究室，专门为企业培育人才，提供技术

服务。目前，江北乌江新区主要包括园区板块和

城区板块，其中园区板块的两大核心载体是精细

化工基地和乌江工业园。全面融入“南京都市圈”

和“长三角”一体化后，园区企业的人才、技术将会

得到更有力的保障，像包装材料等原材料成本也

会大大降低。

“其实，华星化工在两年前就开始在产业升级

上下工夫，走高质量发展的路子。”据熊金华介绍，

华星化工先后投入1亿多元升级改造，实现废水、

废气达标排放，固废科学处置。2017 年和 2018

年，公司顺利通过中央生态环保督察与“回头

看”。公司还先后获得2018年度绿色企业管理奖

和 2019 年度环境社会责任企业等荣誉称号。

2017 年 11 月 18 日，公司建成国内首条全智能化

草甘膦制剂包装线。2018 年 4 月 18 日建成绿色

智能化草甘膦制剂加工中心，实现了绿色化、信息

化、智能化生产，达到“国内一流、国际领先”水

平，成为中国农药行业首批智能制造 3 个试点项

目单位之一。

如今，华星化工“环保治理歼灭战，转型升

级攻坚战，二次创业持久战”三大战役取得阶段

性成果，“原药做精做细、制剂做大做优、化工

做优做强”三大板块蓄势待发。熊金华说，随着

宁马一体化的推进，江北乌江新区还可以承接

江苏化工新材料和农药等项目，目前已有项目

开始“接触”。

2018年11月23日，和县人民政府与上海普拉斯克塑料有

限公司在和县江北乌江新区举行签约仪式。2019年1月29日，

和县江北乌江新区成功签约铝模板和标准件生产等2个项目，总

投资3.5亿元。2019年4月3日，和县江北乌江新区7个项目集

中签约，项目总投资11.9亿元，涵盖智能科技、机械制造、标准化

厂房、环保新材料等多个领域……据介绍，新区自成立以来，共签

约项目15个，总投资22.65亿元，其中，哈德莱夫新材料等6个项

目已开工建设，新赛冷鲜终端等2个项目即将开工建设。目前，

SMT智造产业园等30余项目正在洽谈推进。

说起新区的产业招商成果，曾经在新区招商局任职的江

北乌江新区综合办副主任杜佳佳说，他亲眼目睹这些项目的

洽谈、追踪、签约和落地。在他看来，这些产业之所以能够落

户和县，除了区位、交通等优势外，主要是得益于全县上下营

造出一个亲商安商和高效服务的营商环境。

杜佳佳的看法在哈德莱夫新材料项目负责人张广第那

里得到了验证。张广第说，哈德莱夫新材料是南京市江宁区

一个外迁项目，当时有两个外迁地址可供选择。和县有关领

导获悉这一信息后，带着满满的热情和高效的服务前往对

接，感动了投资商。最终，该公司决定将新材料项目迁往江

北乌江新区。该项目于 2019 年 1 月签约，5 月土地挂牌出

让，8月份施工进场，10月份就拿到了施工许可证。

张广第说，有一件事让他特别感动。当时，为了赶工期，他

们想尽快拿到施工许可证，可是相关材料一时难以提交齐全。

于是，他们给新区有关负责人打电话表达了自己的想法，新区

负责人亲自前往县住建局有关部门进行协调。第二天，县住建

局有关负责人就来到项目工地上，现场“把脉问诊”，在依法依

规办事的前提下给出了高效快捷的解决办法。10月中旬，企业

就拿到了施工许可证，这比常规情况下办证缩短10多天时间。

高标准对接 一体化发展快速推进

高效率服务 一批产业项目扎堆落户
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